



ÖFFENTLICHE BEKANNTMACHUNGEN

DER GROSSEN KREISSTADT SCHWARZENBERG

Herausgeber: Große Kreisstadt Schwarzenberg · Straße der Einheit 20 · 08340 Schwarzenberg

Tipps & Termine

Zum 32. Mal „Schlägel und Eisen“ am Sonntag, dem 19. Juni 2022

Der Erzgebirgszweigverein und der SV Schwarzenberg laden in gewohnter Weise wieder zur Sport- und Familienwanderung am **19. Juni 2022** ein. Nachdem „Schlägel und Eisen“ 2020 und 2021 wegen der Corona-Pandemie ausfallen musste, freuen sich die Veranstalter, dass es in diesem Jahr durchgeführt werden kann. Angeboten werden **3 markierte Strecken über 14 km und 18 km, Start 7:00 – 10:00 Uhr und 26 km, Start 7:00 – 9:00 Uhr.** Die Routen führen von Schwarzenberg aus über Vorderhenneberg im Gebiet der „Morgenleithe“ und Jägerhaus wieder zurück zum Ausgangspunkt. Eine geführte Wanderung über 5 km ab 10:00 Uhr ist für Familien geeignet und bietet besondere Ausblicke auf die Stadt.

Start und Ziel befinden sich an der „Ritter-Georg-Halle“ in Schwarzenberg, (Str. der Einheit 51). Genügend Parkplätze stehen zur Verfügung. Die ausgewählten Strecken beeindruckt mit besonderen Aussichten und Panoramablicken auf die Höhenzüge des Westerzgebirges. Das Ziel an der „Ritter-Georg-Halle“ ist bis 16:30 Uhr für alle angebotenen Strecken geöffnet. In der Ritter-Georg-Klausur besteht nach absolvierter Wanderung die Möglichkeit zum Einkehren und Verweilen. Die Organisatoren freuen sich auf viele wanderfreudige Teilnehmer aus nah und fern!

H. Grünert
Schriftführerin EZV

32. Sport- und Familienwanderung „Schlägel und Eisen“ Sonntag, 19. Juni 2022



Nach Herzenslust toben – Spielplatz Lerchenstraße nun in Kinderhänden



Pünktlich zum Kindertag am **01. Juni 2022 eroberten zahlreiche Mädchen & Jungs** den umgebauten Spielplatz Lerchenstraße im Stadtteil Sonnenleithe (auch bekannt als Abenteuerplatz). Oberbürgermeister Ruben Gehart freute sich, endlich auch die letzten Spielbereiche nach der Rasensaat freigegeben zu können. Zwei Schulklassen aus der nahe-

gelegenen Grundschule Sonnenleithe testeten als Erste die neuen modernen Spielkombinationen, die keine Wünsche offen lassen. Die Maßnahme wurde gefördert im Bund-Länder-Programm „Soziale Stadt“. Die Gesamtkosten belaufen sich auf ca. 250.000 €. Die Förderung beträgt ca. 166.700 €.

Fotos: Stadtverwaltung SZB



Waldbühne Schwarzenberg – Anreise- und Parkhinweise zum R.SA-Festival

Am 18.06.2022 wird die Waldbühne wieder Treffpunkt tausender Oldiefans beim **R.SA-Festival** sein. Bereits ab **10:00 Uhr** können sich die Gäste bei **Oldietag** in der **Altstadt** auf den Abend einstimmen. Es ist zu beachten, dass die **Anreise rechtzeitig** begonnen wird.

Sperrungen der B 101 in Aue und Lauter-Bernsbach und eine damit verbundene Umleitung über Grünhain-Beierfeld können zu längeren Anreiseweiten führen. Im Stadtgebiet Schwarzenberg werden mehrere verschiedene **Sonderparkplätze** eingerichtet und spezi-

ell nummeriert ausgeschildert. Um die Besucher schnell und sicher zur Waldbühne zu bringen, wird von 15:30 bis 19:00 Uhr ein **Buspendelverkehr** von diesen Parkplätzen zur Waldbühne eingerichtet. Zum Ende der Veranstaltung fahren die Pendelbusse zwischen 23.30 und

1:30 Uhr zu den Parkplätzen zurück. Für Gäste, die mit **Wohnmobil** anreisen, werden die Parkplätze P14 (Karlsbader Straße) oder P22 (Wiese oberhalb der Waldbühne) empfohlen. Der Schwarzenberger Wohnmobilstellplatz ist ausgebucht.

Verschiedenes

Hortkinder sagen „Danke“

Die Hortkinder der Kita Wirbelwind bedanken sich bei der Crandorfer Bäckerei Neubert. Bei der im April 2022 durchgeführten Osterwanderung wurden die Kinder mit einem besonders leckeren und reichhaltigen

„Osternest“ überrascht. Die Wanderung führte entlang des Panoramaweges in Crandorf und die Überraschung gab es bei einer kleinen Suchaktion am Anfang auf dem Schulhof. Foto: Kita



IMPRESSUM

Verantwortlich für öffentliche Bekanntmachungen: Ruben Gehart, Oberbürgermeister der Großen Kreisstadt Schwarzenberg; Verantwortlich für „Tipps & Termine“ u. „Verschiedenes“: Katrin Hübner, Stadtverwaltung Schwarzenberg, beides: Straße der Einheit 20, 08340 Schwarzenberg

„Weiße Frau“ zurück an angestammten Platz

Am **02.06.2022** kehrte die „Weiße Frau“ an ihren angestammten Platz an der Staatsstraße S274 - Jägerhaus in Richtung Sosa zurück. Oberbürgermeister Ruben Gehart legte selbst mit Hand an, um das Denkmal wieder zu vervollständigen. Bei der „Weißen Frau“ handelt es sich um einen **Grenzstein**, welcher während der Vermessung und Berainung der kurfürstlichen Wälder im Amt Schwarzenberg in den Jahren 1786-1794 entstanden ist.

Die Besonderheit ist die künstlerische Gestaltung. Der Stein ist der letzte dieser Art, welcher noch vorhanden ist. Das aus Crottendorfer Marmor hergestellte Denkmal enthält an allen 4 Seiten Inschriften. Diese waren aufgrund des Alters nicht mehr gut lesbar. Mit der Aufarbeitung und Reinigung des Denkmals wurde die Firma Steinmetzbetriebe Bergers aus Schlettau beauftragt. Der Bauhof der Stadt Schwarzenberg erneuerte die Fläche um das Denkmal.



Fotos (2): Stadtverwaltung SZB

Grundsteinlegung für Parkhaus Altstadt



Ein weiterer Schritt beim Bau des Parkhauses in der Schwarzenberger Altstadt ist geschafft. Am 1. Juni 2022 erfolgte die offizielle Grundsteinlegung mit zahlreichen Gästen. Seit Januar dieses Jahres ist die Firma Goldbeck Ost GmbH aus Klipphausen mit der Realisierung des großen Bauprojektes beschäftigt. Die Kosten für das Parkhaus, welches ganz aus Eigenmitteln der Stadt Schwarzenberg gestemmt werden, belaufen sich auf rund 3,3 Millionen Euro. Oberbürgermeister Ruben Gehart dankte sich in seiner Rede u.a. bei allen Anliegern, bei den Stadträten und

hob auch die Rolle des Parkraumbereiters hervor. Das Baufeld hat sich in den letzten Monaten schon stark verändert. Umfangreiche Erdbewegungen zur Terrassierung und Verbesserungen des Baugrundes waren notwendig. Stützbauwerke wurden errichtet und Entwässerungsleitungen verlegt. Mit den Fundamentarbeiten wurde ebenfalls begonnen. In Kürze soll mit der Montage des Parkhauses begonnen werden. Die beengten Bauverhältnisse sind mit weiteren Sperrungen verbunden. **Ab 20.06.2022 wird daher die Erlaer Straße voll gesperrt (Informationen folgen noch).** Auch dafür bat der Oberbürgermeister um Verständnis und bekräftigte nochmal seinen Wunsch, zum Schwarzenberger Weihnachtsmarkt das Parkhaus nutzen zu wollen. Die Arbeiten liegen aktuell im Plan und auch die erforderlichen Baumaterialien sind verfügbar. Großer Wert wurde und wird auf die ökologische Baubegleitung gelegt. Mit diesen Leistungen ist ein entsprechendes Fachbüro beauftragt, welches die Baumaßnahme bezüglich des Artenschutzes überwacht und ggf. notwendige Maßnahmen festlegt sowie umsetzt.